

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: SV/092/2021
öffentlich

Bereich:	Hauptamt	Datum:	02.11.2021
Bearbeiter:	Andreas Hölzlberger		

Beratungsfolge	Termin	Behandlung
Gemeinderat	17.11.2021	öffentlich

Gegenstand der Vorlage

Erweiterung der Gruppen im Kindergarten Oberschwandorf, Beihingen und Arche Noah

In der Sitzung des Kindergartenausschusses, die am 29.09.2021 stattfand, wurde die Bedarfsplanung (siehe Anlage) vorgestellt.

Insgesamt sind nach derzeitigem Stand für das Kindergartenjahr 2021/2022 sowie für 2022/2023 in der Gesamtstadt insgesamt genügend Kindergartenplätze vorhanden, um dem Rechtsanspruch auf Kinderbetreuung Rechnung zu tragen. Im Kindergarten Zehntscheuer sowie in der Brunnenstraße sind für den genannten Zeitraum Stand heute ausreichend Plätze vorhanden. Dennoch ergeben sich an anderen Kindergartenstandorten schon bald Engpässe.

Im Kindergarten Oberschwandorf zeichnet sich bereits ab Mai 2022 die Vollbelegung der vorhandenen Betreuungsplätze ab. Derzeit stehen 3 Kinder auf der Warteliste, die erst ab 01.09.2022 einen Platz erhalten können. Folglich ist die Erweiterung um eine halbe Gruppe erforderlich, um zukünftig allen Kindern aus dem Ortsteil Oberschwandorf einen Kindergartenplatz in Oberschwandorf zur Verfügung stellen zu können. Für die Einrichtung dieser weiteren Kleingruppe sind Baumaßnahmen im Nebengebäude notwendig. In diesem Zusammenhang werden auch brandschutztechnische Vorgaben abgearbeitet, damit der Schlafräum für die Ganztageskinder wieder genutzt werden kann. Eine Begehung mit Baumamtsleiter Braun, Architekt Kempf und Frau Schwarz fand am 25.10.2021 statt.

Die Bedarfsplanung hat ferner gezeigt, dass im Kindergarten „Arche Noah“ im Juni 2022 eine Vollbelegung erreicht ist. Die Anzahl der Neuanmeldungen übersteigt bereits jetzt die geplante Anzahl der Schulabgänger 2022. Im bestehenden Kindergartengebäude steht ein weiterer Raum im Untergeschoss zur Verfügung. Die Vorgaben vom KVJS müssen geprüft werden, ob eine Nutzung möglich ist und welche Baumaßnahmen dafür erforderlich sind. In den Räumlichkeiten befinden sich keine Kindertoiletten. Zudem ist sicher eine Gesamtausstattung mit Mobiliar und Spielmaterialien erforderlich.

Im Kindergarten Beihingen werden die Plätze für das Kindergartenjahr 2021/2022 voraussichtlich ausreichen. Durch das neue Baugebiet „Wohnen an der Waldach“ wird mit einem Zuzug von Familien gerechnet. Daher wird auch hier der eingruppige Kindergarten auf Dauer an Kapazitätsgrenzen kommen. Hierbei geht es jedoch lediglich darum, die bereits vor einigen Jahren aufgrund der Kinderzahlenentwicklung vorübergehend eingerichtete Kleingruppe wieder zu reaktivieren. Bauliche Maßnahmen werden hierzu nicht erforderlich sein.

Durch die Erweiterungen der vorhandenen Betreuungsplätze werden zusätzliche pädagogische Fachkräfte benötigt, was entsprechende laufende Kosten nach sich zieht. Eine Betreuungszeit von 6 Stunden ist zu empfehlen.

Die Einrichtung einer halben Gruppe für den Kindergarten Oberschwandorf und im Kindergarten Arche Noah hat hohe Priorität. Geplant wird die Einrichtung der zusätzlichen halben Gruppe im Kindergarten Oberschwandorf im 2. Quartal 2022. Die zeitliche Umsetzung der Erweiterung der Gruppe im Kindergarten Arche Noah ist derzeit offen und muss mit dem kirchlichen Träger abgestimmt werden. Im Kindergarten Beihingen lässt sich der Erweiterungsbedarf noch nicht zeitlich konkretisieren. Die notwendigen Schritte für eine Betriebserlaubnis sollten jedoch schon frühzeitig angegangen werden.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt der Einrichtung einer weiteren halben Kindergartengruppe im Kindergarten Oberschwandorf ab dem 2. Quartal 2022 zu und beauftragt die Verwaltung, die notwendigen baulichen Maßnahmen abzustimmen und die Genehmigungen zu beantragen.

Der Gemeinderat stimmt der Reaktivierung einer weiteren halben Kindergartengruppe im Kindergarten Beihingen mit der Maßgabe zu, diese einzurichten, sobald sich eine erhöhte Nachfrage aufgrund des neuen Baugebiets „Wohnen an der Waldach“ ergibt und beauftragt die Verwaltung, die notwendigen Genehmigungen zu beantragen.

Der Gemeinderat stimmt der Erweiterung des Kindergartens Arche Noah um eine halbe Gruppe grundsätzlich zu und beauftragt die Verwaltung, mit der Evangelischen Kirchengemeinde Haiterbach die Umsetzungsmöglichkeiten abzustimmen.

Anlagen: